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Compte rendu 
Direction générale adjointe du  
nouveau complexe hospitalier 
Bureau de projet NCH 

 

Réunion du comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier 

tenue le 15 juin 2021, de 18 h 30 à 19 h 30 

par l’application Microsoft Teams  

 

Membres présents : Membres absents : Observatrice : 
Mme Catherine Bergeron 
Mme Geneviève Bernier 
Mme Amélie Caron 
Mme Chantal Douville 
Mme Chantal Dugas  
Mme Daphnée Duhamel-Labrecque 
M. Jean-Thomas Grantham 
Sr Huguette Michaud  
Mme Christine Mimeault 
M. André Ouellet 
Mme Cindy Paquin 
Mme Christine Perron  
M. Robert Topping 
Mme Sonia Tremblay 
M. Martial Van Neste 

Mme Claudette Arsenault 
M. Alain Couillard  
M. Jean-François Darche 
Mme Renée Désormeaux  
M. David Dionne 
Mme Christiane Gamache  
Mme Chantal Godin 
M. Christian Émond 
Mme Geneviève Hamelin  
M. François Pellerin  
M. Patrick Pépin  
Mme Suzanne Verreault  

Mme Priscilla Gagnon 

Invité : 
 

 

 

La réunion débute à 18 h 30. Étant donné la situation de la COVID-19, la rencontre se tient de façon 
virtuelle par l’application Microsoft Teams. Étant donné la nouvelle nomination de Mme Geneviève Dupuis 
à titre de directrice adjointe à la Direction des ressources humaines, communications et affaires 
juridiques, les réunions du comité de voisinage seront dorénavant présidées par M. Jean-Thomas 
Grantham, nouvel adjoint au PDG Affaires publiques, gouvernementales et NCH. Deux nouvelles 
personnes se joignent aux membres actuels du comité, soit Mme Cindy Paquin, technicienne en 
communication et responsable du volet service à la clientèle et aux citoyens et Mme Amélie Caron, 
nouvelle conseillère en communication.  

1. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

1. Adoption de l’ordre du jour 

2. Adoption du compte rendu du 6 avril 2021 et suivis 

3. Présentation des travaux terminés et à venir  

4. Bilan des communications avec les citoyens à ce jour 

5. Mise à jour sur la mobilité 

6. Mise à jour concernant les œuvres d’art 
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7. Demandes des citoyens 

8. Prochaine rencontre 
 

L’ordre du jour proposé est adopté à l’unanimité. 

2. ADOPTION DU COMPTE RENDU DU 6 AVRIL 2021 ET SUIVIS 

En accord avec les membres présents, le compte rendu de la dernière séance tenue le 6 avril 2021 est 
adopté sans modifications. 

SUIVI 

POINT 2 
La nouvelle date pour la RAR n’est pas encore déterminée et l’ouverture devrait se faire à l’automne 2021. 
Ce sujet sera traité au point 3 de la rencontre. 

POINT 6 MISE À JOUR CONCERNANT LES ŒUVRES D’ART 
Mme Chantal Douville demande, compte tenu de ses nouvelles fonctions, si Mme Dupuis va poursuivre son 
mandat d’observatrice dans le comité. Une décision sera prise à ce sujet.  

M. Grantham confirme que Mme Dupuis poursuivra son mandat à titre d’observatrice au comité pour les 
œuvres d’art. 

3. PRÉSENTATION DES TRAVAUX TERMINÉS ET À VENIR 

M. Robert Topping fait la présentation des travaux terminés et à venir et il en explique leur niveau 
d’avancement depuis le 6 avril 2021.  

M. Topping débute sa présentation en mentionnant la réception avec réserve(RAR) de la phase 1 le 25 
mai dernier, incluant le Centre intégré de cancérologie (CIC). La majorité des travaux sont complétés, à 
l’exception du cyclotron dont la construction débutera sous peu et quelques travaux dans les tunnels. Mme 
Christine Mimeault explique toute l’importance de cette RAR. Le voisinage du chantier a été patient lors 
des différences étapes, notamment lors de l’installation des pieux. 

Il poursuit sa présentation en expliquant les autres travaux réalisés. La démolition du l’aile F va permettre 
la poursuite de l’excavation pour la construction du bâtiment des Soins critiques. La construction de la 
nouvelle cheminée est presque terminée ainsi que les travaux extérieurs du Centre de recherche. 

Il continue avec l’explication des travaux à venir. Pour les SC, secteur nord, les travaux de bétonnage se 
poursuivent et pour le secteur sud, les travaux de démolition se continuent et l’excavation débutera en 
août-septembre. Durant l’été 2021, M. Topping informe qu’un grand achalandage de bétonnières est 
prévu sur l’avenue De Vitré; celles-ci circuleront sur la rue pour entrer sur le chantier et, après leur 
déchargement, ressortiront également par De Vitré où une station de lavage sera là pour le nettoyage. 
L’installation des équipements de chauffage/refroidissement de la phase 2 se fera au cours de l’été (tours 
d’eau, refroidisseurs et chaudières). La démolition de l’Aile D va se terminer à l’automne 2021 et elle sera 
reconstruite à compter de janvier 2022. Aux mois d’août-septembre, des travaux extérieurs pour 
l’installation d’un mur coupe-feu seront faits à la Maison Vilar. 

Il présente ensuite les croquis de l’aménagement paysager; ces images seront dévoilées à l’assemblée 
publique d’information aux citoyens le 22 juin. Il termine en montrant le plan du site à terme. M. Martial 
Van Neste revient sur le passage des vélos sur le site. M. Topping reviendra sur le sujet à la prochaine 
rencontre du comité en illustrant à l’aide d’images les différents éléments sur le site. 
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4. BILAN DES COMMUNICATIONS AVEC LES CITOYENS À CE JOUR 

M. Grantham et Mme Cindy Paquin présentent le bilan des actions de communication et les demandes 
externes reçues. Une visite a été faite chez un citoyen pour des dommages survenus à sa propriété. L’Info-
travaux a été distribué aux citoyens du quartier. L’assemblée citoyenne aura lieu le 22 juin, en mode 
virtuel, et l’invitation a été partagée sur les réseaux sociaux. M. Grantham demande à M. Van Neste de 
partager aussi cette information assemblée sur le site du conseil de quartier et sur celui des Voisins de 
Maizerets. M. Van Neste donnera suite à cette demande. 

En ce qui concerne les demandes externes, M. Grantham rappelle qu’une première réponse est faite dans 
un délai de 48 heures. Huit nouvelles demandes sont entrées, en grande majorité en lien avec les travaux 
et la circulation du chantier. Des rappels ont été faits auprès des différents intervenants. Mme Paquin 
mentionne une demande concernant l’emplacement des liens perméables permettant la circulation des 
vélos sur le futur site. M. Van Neste revient sur la question de la piste cyclable. Mme Paquin lui répond que 
la demande était en lien avec la circulation sur le site et non sur la piste cyclable. 

5. MISE À JOUR SUR LA MOBILITÉ 

M. Grantham invite Mme Chantal Dugas à faire le point sur le dossier du réseau structurant de la Ville de 
Québec. Mme Dugas informe les membres que dès que le parcours du tramway « côté est » sera statué, le 
RTC reprendra ses travaux afin d’arrimer les parcours au nouveau trajet. À l’automne 2021, une image 
plus juste de la déserte du transport en commun, incluant le tramway, pourra être présentée au comité.  

M. Grantham rappelle que le stationnement temporaire de la 41e Rue fermera à la fin d’août. Les 
employés pourront utiliser le stationnement de la 24e Rue ou le nouveau stationnement souterrain. M. 
Van Neste demande ce qu’il arrivera à ce terrain, appartenant à Hydro-Québec. M. Topping confirme que 
la décision revient à Hydro-Québec. Mme Sonia Tremblay lui mentionne qu’Hydro-Québec a l’obligation 
d’offrir le terrain à la Ville de Québec en premier avant de faire l’offre au secteur privé. Pour le moment, 
il n’y a aucun développement en ce sens, mais Mme Tremblay signale à M. Van Neste que le conseil du 
quartier peut signifier à la Ville son intérêt à le terrain soit développé pour le quartier.  

Mme Catherine Bergeron demande où situe le terrain du stationnement temporaire. M. Topping lui répond 
qu’il s’agit d’un terrain appartenant à Hydro-Québec, situé au carrefour de la 41e Rue et du boulevard 
Henri-Bourassa. M. Van Neste demande si d’autres terrains seront remis. M. Topping mentionne qu’à 
terme il y aura aussi celui du stationnement temporaire de la 24e Rue. 

6. MISE À JOUR CONCERNANT LES ŒUVRES D’ART 

Mme Grantham fait le bilan de ce dossier. Il rapporte qu’une rencontre du comité pour le choix des œuvres 
d’art de la phase 2 a eu lieu la semaine dernière. Il informe les membres que l’ensemble des œuvres d’art 
de la phase 1 sont installées.  

7. DEMANDES DES CITOYENS 

Plusieurs correspondances/pétitions de citoyens ou organismes ont été reçues concernant la 
dénomination du nouvel hôpital pour rendre hommage au rôle que Mme Irma-Levasseur a eu, entre autres, 
dans la fondation de l’Hôpital de l’Enfant-Jésus. Le CHU de Québec est heureux de l’intérêt porté par ces 
personnes et il est très ouvert aux suggestions, mais que, pour le moment, qu’il est trop tôt faire ce choix. 
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8. PROCHAINE RENCONTRE 

Les membres du comité félicitent et remercient le personnel du CHU présent pour le travail et les efforts 
faits durant la pandémie de la COVID-19, pour rendre à terme le projet, notamment la fin des travaux de 
la phase 1. Mme Bergeron mentionne aussi l’efficacité du comité de voisinage. La prochaine séance du 
comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier aura lieu le 21 septembre 2021 à 18 h 30, à la salle 4 
du bureau de projet NCH et, étant donné la situation de la COVID-19, par l’application Microsoft Teams. 


